

LA CORRESPONDENCIA Alicantina

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA Alicantina
EN LA CAPITAL:
UN MES, 1'50 PESETAS; TRIMESTRE, 4'50
FUERA
TRIMESTRE, 5'50
Punto único de suscripción:
CASTAÑOS, 32. - ALICANTE
Año VII. - Núm. 2.209

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
50 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 1.ª plana.
25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en las 2.ª y 3.ª planas.
10 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales, dirigiéndose al Administrador.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE
Alicante: Lunes 19 de Diciembre de 1898

Oficinas, Castaños, 20

HAY á más del ya conocido como especial

ACEITE OTRO

virgen, filtrado, clarificado y refinado, exclusivo para pastas

PEREZ y C.ª Mayor, 12 y Babel, 37

EL ARCA DE NOÉ

Gran salon para limpiar el calzado

PASAJE DE AMÉRIGO, NÚM. 2

En este acreditado establecimiento encontrará el público, un gran surtido de Cepillos y Bruzas de todas clases, betunes en brillo, mate y de color se aplica sin cepillo y produce un brillo igual al charol, botellas de betún de Periquet de Madrid para las guarniciones; único depósito de cremas inglesas, francesas y rusas. En este establecimiento se ha recibido un gran surtido de Almanques para el año próximo de 1899 de la casa editorial de los señores Horrich y Compañía de Barcelona, donde abunda en dichos Almanques una colección de sonetos, charadas y anécdotas de los mejores escritores de España y del Extranjero.

Si queréis conservar el calzado, no dejéis de visitar este antiguo establecimiento.

NO EQUIVOARSE
SALON PARA LIMPIAR CALZADO (Pasaje de Amérigo núm. 2). - ALICANTE

Gran fábrica de sommiers

TODA CLASE DE TELAS METALICAS

DE Salvador Gosalbez

En esta gran fabrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fabricas de España y del extranjero, se confeccionan colchones con muelles de todos los sistemas, catres metalicos y grillajes para claroboyas.

Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las cuatro horas cualquier pedido por importante que sea.

Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23 (antes San Francisco).

La Correspondencia Alicantina

El periódico de mayor circulación de la provincia

Hace dos Ediciones

OFICINAS, CASTAÑOS, 32

APARTADO 22 - TELEFONO 70

A ALCOY

Pueblo fabril, en el que el capital cumple sus más sagradas misiones, amparando al pobre al que tantos medios le ofrece y ocupaciones le brinda para que gane el sustento y atienda á las más imperiosas necesidades de la vida.

Sus honrados y laboriosos hijos ciñen la hermosa aureola del honor al crimen, no habiendo población que le aventaje por su insignificante contingente de hechos que la Omnipotencia Divina reprueba y el fallo humano castiga haciendo expiar al delincuente su culpa.

Esta población, que revela su actividad, en los momentos actuales en que España está sumida en las amargas que los tristes acontecimientos la han colocado; paralizada toda clase de transacciones, muerta la agricultura y casi destruida la industria, en ella, gracias al ingenio, á las condiciones de la fabricación ó á la manera de suar sus nobles hijos, vive con holgura, contrarrestando los sollozos de pérdidas de seres queridos que han vertido su sangre para limpiar las ofensas íferidas á su madre patria, con la valentía y heroísmo que el caso requiere y mientras atiende al pobre obrero que sin trabajo llegó al momento que hubiera parecido por falta de recursos, buscaba por doquier elementos con que encender las calderas y que sin agua, sin carbón hubiese recurrido á la leña, salvando sus compromisos y asegurándole el pan al obrero con cuya ayuda son pingües sus ganancias que ha obtenido en el presente año que sin temor puede decirse ha sido uno de los mejores que ha conocido, si se tiene en cuenta la carestía de las primeras materias y la formidable competencia aun dentro de la localidad con que ha de luchar.

Pues bien, esa bella ciudad bañada por el Surpis y de la que tan gratos recuerdos guardo en mi corazón, es en la que he pasado los mejores años de mi vida, realizando mis más justas aspiraciones y á la que

ya otra prueba de gratitud no puedo darle, sirvale de testimonio estas mal trazadas líneas poco expresivas, porque mejor no lo puedo transportar al papel mi tosca pluma, pero escritas con toda la sinceridad y cariño que debo en donde tanto he recibido.

R. G.

Cuento de actualidad

Pues señor, es triste por demás lo que nos sucede á los periodistas.

Si no fuera porque en el mundo no se goza de felicidad completa; y si no fuera también porque de la poca felicidad que en la tierra se disfruta la encuentro trabajando día y noche en el periodismo, desde ahora mismo prometo á mis lectores, sin necesidad de tener que rectificar me más ó menos tarde, no volver á tomar la pluma para colaborar en la prensa en lo mucho ó poco que me resta de vida.

Que es poco envidiable la profesion de periodista en estos buenos tiempos del *torero* y del *record*, está fuera de toda duda y para probarlo no es necesario, consiltar al *Maestro de las Sentencias*, como diría el *perillísimo Rodajas*, autor nunca conocido en la república de las letras por sus composiciones ni en prosa ni en verso—basta que el lector tenga en cuenta y no eche en *saco rato*, lo que á continuación voy á referir.

Era al caer de una tarde del pintado y poético mes de abril; tarde verdaderamente pura y apacible como las suaves esencias del altar. La hora del *Angelus* aún no sería, cuando ya cansado de mi trabajo del día que ya declinaba á su *ocaso*, me decidí salir á dar un paseito por los andenes de la estación ferroviaria, llevando por *compañeros de viaje un buen palo de pino* y una cartera de cigarrillos no muy buenos, pues éstos sabido es, que por la *gracia* del demonio y del Gobierno *yankée*, los fuman solamente Mac Kinley y sus amigos, que al decir verdad, no son pocos los que aquien te y allende los mares cuenta el tristemente célebre presidente de la república de la Unión.

Pues bien, con ánimo decidido y el propósito hecho de respirar por un largo rato la fresca y suave brisa, salí de casa en dirección al punto de mi paseo llegando á él en el momento que varios jóvenes, pertenecientes á la alta sociedad, guapos y decen-

temente vestidos, abanlonaban aquel sitio para irse á pasar el rato con el objeto de sus dolores de cabeza.

Al verme uno de ellos hijo del *Marqués de las Aves*, aspirante á una cartera, y no de correos, sin otros méritos para ello que el haber perdido varios cursos en la carrera del bachillerato—me dijo—[Hombre! aprovecho esta ocasión para mandarle, que, la publicación tal, de la que usted es redactor, deja mucho que desear, tanto, que las noticias que trae incluso las de la sección titulada "De todas partes", de tan sabidas que las tengo cuando ustedes las dan á la publicidad, ya las he olvidado.

—*Mecachis, mecachis* amigo, le contesté—[y que partidario de la *criticomania* es usted!

—Hay mas todavía—prosiguió mi interlocutor quitándose su sombrero de *gipija* y frotándose las manos—[Le parece si llenar nada menos que medio periódico con el "Bo etin religioso", y el otro medio con las noticias; *Doña Fulanita ha dado á luz un robusto niño... Hoy ha dejado de existir nuestro querido amigo don cualquiera*; y como estas, casi todas las noticias que con retumbantes epitetos me enlojan los periodistas...

—[No me extraña—le interrogué con muy malos *humos*—que los periódicos le causen fastidio y hasta aburrimiento; pues usted que se las tira de listo en la prensa á imitación del ya diputado *Rodajas*, debe no haber olvidado, que hace pocos días en una reunión con sus congéneres decía, que Castelar como político era una eminencia, como literato una nulidad. Después recordará que, a petición de su buen amigo el repartidor del periódico "La Voz del Desierto", decía echándose las manos de historiador, que Napoleón cantó misa en Santa Elena; que la Virgen del Pilar bajó del cielo en carne mortal á Zaragoza, y que España la conquistó Pelayo con la ayuda del Sultán de Marruecos, cinco mil años antes de la Creación del mundo.

Todo esto y mucho mas que me reservo decir, y sin embargo de saberlo, sabe, que á todas estas grandes y monumentales barbaridades para probarle hasta donde llega la prudencia de los periodistas lo he dado la *callada por respuesta* ó lo que es mismo, he puesto la respuesta en el silencio.

—[Ea señore! ¡Basta ya de cuestiones!—dijo un tercero—yo si el señor periodista me lo permite, como así lo espero de su bondad y caballerosidad reconocidas, me voy á permitir encarecerle, no tome en consideración lo dicho por este señor, y tomándose interés por el periódico donde usted colabora, he de manifestarle que á mi parecer, lo que debía desaparecer del periódico eran las *charadas, enigmas y problemas numéricos*.

Aún no había dejado éste la palabra, cuando dos de los presentes, que aún no habían hablado, estando por este motivo indecisos, empezaron á hacer uso de ella, como vulgarmente se dice á *duo*, con acompañamiento de... sendos rebuznos, abogando el uno porque ni las *noticias* ni las *variedades* debían dejarse, y si el *artículo de fondo*; y el otro porque no debía prescindirse del artículo de fondo, sino de la *sección de anuncios*.

Peró señores.—[Por los clavos de Cristo y arrepentimiento de la Magdalena—exclamé yo, indignado y hasta dispuesto á haberme presentado en la alcaldía á demandar á aquellos seres como agitadores del orden.

—[Ustedes no ven, continué, que lo que pretenden que hagan los periodistas es casi imposible! El uno que quite las noticias temiendo que cualquier día aparezca alguna que diga: "Anoche fué conducido á la cárcel en completo estado de embriaguez un individuo de la alta nobleza de esta localidad, hijo de una importante personalidad."

El otro que se ponga las noticias y no las variedades y los restantes que se prescindan del artículo de fondo y no de la sección de anuncios y vice-versa.

—Señores, para terminar—les digo—que ustedes lo que buscan en su crítica es

que desaparezcan de los periódicos aquellas secciones destinadas á sacar á la vergüenza pública las faltas y no pocas de que adolecen. Ya ven que no es posible darle gusto á todos, y en este mundo lo que á unos es agradable á otros les es desagradable; y para que vean que les hablo con sobrada razón les voy á contar á la ligera un cuento que aprendí siendo niño y que hace mucho al caso. Así es, que si ustedes me lo permiten voy á empezar dicho cuento y se convencerán de cuán péfida es la *criticomania* de hoy en día, siempre dispuesta á criticar las acciones de otros.

Dice así:

"Viajaban un viejo y un niño montados en un burro. El día era caluroso, como que era en tiempo de la siega, y el pobre animal, daba ya señales de que le pesaba bastante la carga. ¡Eh, viejo! le gritaron unos segadores que estaban segando al lado del camino. ¡No veis á ese pobre animal que apenas puede dar un paso de cansado que está y con la carga que lleva? Ya podíais apearnos para dejarlo respirar, que buenas piernas tenéis para andar á pié el camino. "Estos hombres tienen razón, dijo el viejo al niño; vaya, apeémonos, y se apearon los dos y echaron á andar llevando del ronzal al burro.

A poco rato tropezaron con unos pasajeros que, viéndoles venir de aquella manera, comenzaron á burlarse exclamando uno de ellos: "¡Vaya un babieca! ¿Para qué querrá ese viejo el burro, si han de venir los dos *pedibus andando*? ya podría mantenerse uno de ellos, si es que el burro no puede llevar á los dos." Tienen razón, dijo: montate tú, niño, que yo caminaré á pié.

Luego vinieron unos hombres que estaban sentados á orilla del camino y al acercarse á ellos. "Mirar dicen, á este viejo que apenas puede andar y camina á pié, mientras ese chico, que debe tener buenas piernas, viene montado en el burro: ¡ya podía bajarse este y montarse él." Vaya chico apéate y me montaré yo "dijo el anciano, siguiendo este consejo.

Mas no habían caminado largo trecho cuando encontraron otros hombres que empezaron á decir: Que poca humanidad le da ese viejo. ¡Dejar que un niño tan pequeño vaya á pié mientras él va tan repantigado en su pollino! ¡ya podía bajarse él, y hacer que se monte el niño!"

"Vaya, hijo mio, dijo entonces el anciano ya ves que no podemos hacer nada á gusto de todo el mundo, y que, ya vaya mos á pié, ya montes tu solo ó monté yo, siempre han de tener que decir algo. Desde ahora haremos lo que nos parezca, montarás tú ó montaré yo ó iremos los dos montados ó á pié, según nos parezca y santas pascuas."

JOSE MARIA SARABIA.

PREVISIÓN DEL TIEMPO

Domina el plenilunio á las 11 horas 28 minutos de la madrugada del 16 y cuente 72 horas de reinado. Efecto del temporal de nieves y escarchas que anota Europa Central hasta el 18 en todo el centro el NE., Asturias; Lugo y parte de la Coruña, el frío se deja sentir en las provincias del E. y algunas del Mediodía, la temperatura es poco grata.

Del 18 al 20, alternan con este régimen las nieblas y las nevadas en las sierras y cordilleras mas notables, así como en las provincias cercanas á éstas; y el creciente hace su aparición á la madrugada.

Del 20 al 22 acrecienta el temporal y el descenso térmico se hace sumamente apreciable, preparándose una nevada general, cuyas avanzadas en casi todas las provincias centrales traerá como precursora cielo cubierto y plomizo con vientos flojos del NO. y del N.

Entrado el 22 y hasta el 24 la nieve desciende en Asturias, Lugo, Provincias Vasca, Leon, Palencia, Montaña de Santand Burgos, Alava, Logroño, Zaragoza, Huesca, Lérida, Tarragona, parte de Barcelona,

Gerona, Teruel, Guadalajara, Soria, Segovia, Madrid, Avila, Valladolid, Salamanca, Toledo, Ciudad Real y parte de Cáceres y Badajoz. En el Mediodía y Levante, también caerá la nieve aun cuando no con tanta intensidad y según situación orográfica.

Del 24 al 26 se forman con esta tempestad vientos mas ó menos fuertes del NE., y en todo el centro y particularmente en las montañas á 700 y 760 metros sobre el nivel del mar, se suceden fuertes escarchas, con irradiación cenital apreciable y descenso de la columna mercurial. En Levante y Mediodía lluvias frías.

Del 26 al 28 y cuando ya cuenta el plenilunio 24 h, el descenso térmico se generaliza y llega hasta—12° en las provincias del N. y algunas centrales y en las demás, según orografía, hasta—7° c. sucediéndose á las nieblas frías, heladas fuertes.

Llegado el 28 y hasta el 30, la decoración ha cambiado. Efecto de la depresión de Irerrea, el tiempo se hace apacible en las provincias de Levante, en las del SE. y en las del Mediodía. La reflexión llega por el E. a Cuenca, Toledo, Guadalajara, Madrid, parte de Avila y Segovia, Salamanca, Valladolid, Zamora, Tras-os-Montes, Orense y Coruña. Por el SE. a Jén, Córdoba y Ciudad Real y por el S. á Badajoz, Alentejo, Cáceres y Baita.

Y entrado el 31 rolan los vientos aunque flojos al NO. y al N. y se generaliza en tiempo de hielos que un todo el N. de la Península y lo general de Francia, preparan al próximo año á un invierno desapacible, lo general del mes de enero.

Escolástico.

Los armamentos

La respuesta á la proposición del czar Nicolas II, podrá haber sido por las cancillerías todo lo amable y deferente que se quiera, pero es el caso que parece que no aguardaban otra cosa los gobiernos para aumentar sus armamentos.

Véase la respuesta que ha obtenido el austríaco emperador de todas las Rusias.

Francia ha elevado su presupuesto de marina en 17 millones de francos, viendo á alcanzar la suma, en números redondos, de 304 millones. El presupuesto de guerra o ha aumentado también en ocho millones.

Alemania tiene el propósito de aumentar su ejército con tres nuevos cuerpos, que le costarán sobre 31 millones de marcos.

Italia está construyendo una nueva serie de cazatorpederos, de los cuales se acaba de botar al agua el primero llamado "Rayo", que es muy semejante á los nuestros.

De Inglaterra ya se ha dicho el impulso que está dando á su marina. Actualmente se está armando á los nuevos escorazados del cañon recién inventado "Vickers", de 304 milímetros, de 1246 metros de longitud y superior al francés, por el peso del proyectil y velocidad inicial.

Y Rusia, la que han propuesto el desarme, por no ser menos, ha dado orden de que permanezcan en filas las tropas del Sur del imperio, no obstante haber cumplido sus cuatro años reglamentarios; fortifica á Port Arthur aumentando su guarnición, y piensa en la construcción de un ferrocarril por el Belukistan, para que le sea más fácil colarse en la India. Además se ha entendido con dos casas alemanas para que monten en Rusia mismo nuevos astilleros donde construir ma buques de guerra, porque los que tiene no son bastante para las nuevas construcciones.

Hasta en América ha entrado el furor de los armamentos. La Argentina, en previsión de una contienda con Chile, aunque está sometida la cuestión de límites á un arbitraje, ha encargado á Alemania nada menos que el siguiente pedido de material de guerra: 40.000 fusiles M. 1898, 30 millones de cartuchos, carabinas 20.000.000 de cerros de munición con sus útiles para infantería; 10.000 w. para artillería y caballería con 300.000 más cada uno, 10.000

Es la casa que en tejidos y pañería presenta más surtido y más barato vende.

Primera casa en Pañuelos de Manila bordados y lisos.

EL SIGLO

especialidad en Camisería Corbatería y género de punto

NAVARRO HERM. NOS

Mayor y Pasaje Amérigo.-Alicante

lanzas con el asta de acero, 20 000 sables de caballería, 6.000 espadas para oficial, 40.000 bayonetas, 13 baterías completas de artillería de campaña, otras 15 de montaña, 255 carros con municiones, 3.262 instrumentos para las baterías y los carros, 838 para los carros de municiones de la infantería, 25.000 granadas explosivas y 100 carros con los útiles completos para el tren; además una instalación completa para la fabricación de cañones, así como 100 ametralladoras Maxim y 10 morteros de gran calibre, de los destinados a las defensas de los puertos.

ALICANTE

Para la curación de la *neuralgia* son de gran resultado las *filadoras antineurálgicas* del doctor Duquesnel con las que se obtienen rápidas curaciones.

La venta en las principales farmacias de España.

Hemos recibido el número 553 de la "Revista Contemporánea" de Ciencias, Letras, Ingeniería y Arte militar, que se publica en Madrid bajo la dirección de D. Rafael Alvarez Sereix.

Contiene el siguiente sumario:

¿Cuál es el verdadero retrato de Quevedo?, por Manuel Mesonero Romanos.

El criterio positivista en las ciencias (conclusión), por el P. Teodoro Rodríguez.

La revolución, por Bienvenido Oliver.

Recuerdos de mi pueblo (conclusión), por Juan Ortega Rubio.

Obsesión, por Emilio Ferrari.

El derecho y los hechos en la Hacienda española, por Damían Isern.

La Emperatriz de Austria, por Luis Enault.

Algunas consideraciones sobre el juego, por Mariano Saez.

Naufragos, por Ricardo Gil.

Desdichas del profesor Deltell (continuación), por Champfleury.

Boletín bibliográfico, por A.

Repetidas veces han surgido dudas y competencias entre las autoridades locales y jueces municipales respecto a la fiscalización de los establecimientos públicos, especialmente los hornos y panaderías, que en unos puntos son inspeccionados por los tenientes de alcalde y en otros por la autoridad judicial.

El Gobierno se ha ocupado de este asunto, y su criterio es que sean las autoridades gubernativas las que tomen a su cargo el servicio, y que los juzgados municipales emitan en las denuncias que aquellas autoridades o los particulares hagan; pero con el fin de que en lo sucesivo no ocurran dudas, han encargado a los ministros de Gobernación y Gracia y Justicia se ponga de acuerdo y procuren hermanar las disposiciones vigentes en la materia, haciendo desaparecer las contradicciones que en las mismas resultan.

Eminentes médicos aconsejan las inhalaciones de Eucalipto asociado al Balsamo de Tolú y Savia de Pino, para curar los resfriados, catarros, bronquitis, etc.

Se obtienen dichas inhalaciones dejando disolver en la boca las pastillas Morelló.

En virtud de lo dispuesto en el art. 180 de la ley de reclutamiento vigente, los individuos del cupo de Ultramar están facultados para sustituirse en el servicio militar activo con individuos de su zona en cualquier situación y con licenciados del ejército. Haciendo uso de la expresada autorización, se ha acogido a dicho beneficio gran número de individuos del reemplazo actual y del anterior, hallándose los sustitutos en expectación de embarco para efectuarlo cuando se disponga.

Los mencionados sustitutos deben servir precisamente en Ultramar, y siendo conveniente que su número no exceda del que sea preciso utilizar cuando se considere necesario, se ha dispuesto de Real orden, quede en suspenso la admisión de expedientes de sustitución en todas las zonas, debiendo continuarse la tramitación de los ya presentados a partir de esta fecha.

Se han recibido un nuevo surtido de capas piel últimos modelos de París, (en el acreditado y favorecido establecimiento de novedades, que la señora sucesora de Antonio B. Solbes, tiene establecido en la calle de Labradores, núm. 8 y San Pascual, 2 y 4.) para señoras y señoritas a precios sumamente baratos, hay que visitar esta casa para comprar las verdaderas novedades para adornos de vestidos inmenso surtido en cuellos pluma, gran fantasía deseé 150 pesetas una.

Guantes Cabritilla Suecia y ante de las mejores fabricas.

Cabritilla lisos, 3 botones, a 1'90 pesetas, par.

Id. bordados, 3 id., a 2'25 id., id.

Piel ante, 2 botones fermoir, 3 id., id.

Suecia bordados, 3 id., 3 id., id.

—Un día en el campo—

Sin ningún fin político y galantemente invitados por el propietario de la finca el digno expresidente de la Diputación provincial y conocido jurisconsulto D. Rafael B. Irujo, se reunieron ayer en la magnífica posesión llamada "Abril", sita en el término de San Juan, varios distinguidos amigos de este señor.

El señor Beltrán obsequió a sus convidados con una suculenta comida que fué justamente elogiada por todos los comensales.

El menú no pudo ser ni mas completo ni mas delicado por lo que se felicitó al anfitrión.

En la elegante me a preparada, se sentaron el ceoso alcalde de esta capital señor Gadea, el gobernador civil de la provincia D. Luis F. Garcia Marchante, el general Marquez, el diputado a Cortes, D. Rafael Terol, el estudioso ingeniero Mr. Herauld representante de la sociedad belga de las Aguas de Sax, D. Rafael de Laiglesia, director de la Sucursal del Banco de España; el acaudalado comerciante de esta plaza don Serafin Rometi, y el digno Fiscal de esta Audiencia.

Después de la comida en la que se sirvieron exquisitos vinos, tuvo la sorpresa el Sr. Beltran de recibir la visita de sus estimados amigos los señores Carey y Ray cuando que en bicicleta batieron valientemente el record que media de esta capital a tan delicioso sitio de recreo, demostrando una vez mas que son habiles ciclistas que manejan el pedal a la perfección.

Paseando por los amenos y bonitos jardines que "Abril", posee y disfrutando de lo espléndido del día, pasaron el resto de la tarde los allí congregados, hasta que una vez ya de noche regresaron a Alicante completamente persuadidos de la galantería del Sr. Beltran y encantados de tan hermoso lugar.—A. di F.

La comisión provincial ha concedido autorización a la exposita Mariana Monfort, soltera, de 31 años de edad y vecina de Alita, para contraer matrimonio con Pedro Llopis Mari, soltero también y de 24 años de edad, natural de Villajoyosa.

Ha sido nombrado oficial de quinta clase de la tesorería de Hacienda de esta provincia, D. Francisco Martinez Villasante, con el haber anual de 1.500 pesetas.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestro querido amigo y compañero D. Rafal Heredia y Rodriguez-Jaen, director del importante periódico profesional que se publica en Madrid, que lleva por título "La Revista Pricial Mercantil y secretario del colegio central de Peritos y Profesores Mercantiles de España.

Reciba nuestro querido compañero el mas cariñoso saludo de bienvenida.

—Noticias militares—

Se interesa la presentación en la secretaría de este Ayuntamiento, del soldado Gustavo Muñoz Gonzalez a fin de participar un asunto que le interesa.

La comisión mixta de reclutamiento de esta provincia ha acordado se amplie el expediente de excepción del mozo del actual reemplazo, número 234, del sorteo y cupo de esta ciudad, Rafael Torregrosa Riera.

El soldado repatriado procedente del ejército de Cuba, Antonio Galiipensio Mier que actualmente pertenece al regimiento infantería de Vizcaya, aunque termine la licencia que se halla disfrutando, no debe incorporarse a dicho cuerpo hasta tanto no se le ordene.

Por la comisión mixta de reclutamiento de esta provincia, han sido declarados soldados condicionales los mozos Juan Bautista Molina Monllor y Juan Mas Sala pertenecientes al reemplazo de 1898 y cupo de Alicante, habiendo justificado plenamente la excepción del caso 1.º del artículo 87 de la ley.

En el gobierno militar se han expedido pasaporte para sus respectivos domicilios a los soldados excedentes de cupo.

—Repatriados—

Esta mañana se han presentado en el Gobierno militar de esta provincia, los siguientes soldados repatriados del ejército de Cuba, y los cuales son hijos de esta provincia:

José Perez Llorca, de Villajoyosa, Sergio Llopis Gosalbez, de Tibi; Manuel Riera Crotons, de Elche; Ignacio Moll Garcia, de Teulada; José Perez Herrero, de Parcant; Ramon Pastor Jaen, de Elche; Antonio Lluvert Sala, de Teulada; José Verdú Garcia, de Jijona; Juan Cascales Andrés, de Orihuela; Manuel Roch, de Albaterra y Tomás Vicedo Perez, de Torrevieja.

—Teatro principal—

Anoche se puso en escena en este teatro el melodrama en siete actos "El Registro de la Policía".

En el desempeño de la obra, se distinguieron la Srta. Soriano, Sra. Brú y Ruiz de Galvan, así como también trabajó a conciencia el popular Manolo Llorens.

Hoy no hay función.

Para mañana se anuncia una velada valenciana, efectuándose el estreno de "Mariguilla la Estanquera", original de don Eduardo Escalante (hijo).

Además se representarán "El tio caviloso" a divertirse a un poblet, y "La Chala".

Procedente de Madrid, en cuya Universidad, cursa con notable aprovechamiento, la carrera de ingeniero industrial, ha regresado a Alicante, con objeto de pasar al lado de su distinguida familia las próximas fiestas de Navidad, nuestro apreciable amigo D. Casimiro Penalba Estela, hijo del acaudalado banquero de esta plaza.

Reciba nuestro mas afectuoso saludo de bienvenida tan aventajado estudiante.

Los procuradores de los tribunales con ejercicio de esta capital, han tomado el

acuerdo de darse debajo en el Colegio para ellos establecido en consecuencia de un incidente surgido el día que se celebró la subasta de nuestro circo taurino, entre el Sr. D. Rafael Mengual y un alto funcionario.

Quedan suspendidas por lo tanto las vistas que en la audiencia había señaladas, por no haber quien despache las causas.

El asunto es comentadísimo en todos los círculos y toma los caracteres de conflicto, que de desear es, se de una solución satisfactoria, pues los perjuicios serían grandes siempre para unos y otros.

En segunda convocatoria, se reunirá el miércoles próximo a la una de la tarde, en el ayuntamiento, la comisión de Mercados, con objeto de resolver la instancia promovida por los vendedores de la plaza de Mercado, denunciando ciertos abusos cometidos por el vendedor de pescado.

También se reunirá en el municipio, mañana-martes a las doce de la misma, la comisión de Beneficencia, para dictaminar el expediente de concurso a la plaza de médico del registro civil e informar un expediente de subvención de lactancia.

SUCESOS

HERIDOS

En la clínica municipal ha sido auxiliado por el facultativo de guardia Sr. Albero, José María Puig, de una contusión con equimosis, situada en la región frontal, que según manifestación propia, se la produjo su esposa y un hermano de esta llamada Antonio de la Paz, con los cuales sostuvo una reyerta.

También ha sido curado en dicho benéfico establecimiento, otro individuo llamado Vicente Gomiz Soler, al que un amigo le propinó sendos palos produciéndole una herida contusa en la región superciliar izquierda y equimosis en el pómulo y ambo párpados del mismo lado.

Y finalmente, Vicente Santacreu Gomiz, a consecuencia de cierta contienda sostenida por gusto, resultó con una contusión en la mejilla izquierda, de la que fué curado en el mismo establecimiento por el médico Sr. Perez.

De los tres sucesos, se ha dado cuenta al señor juez municipal a fin de que proceda como haya lugar.

ROBO

En la inspección de la guardia municipal se ha personado un individuo domiciliado en la calle de Valencia número 15, denunciando que su esposa le ha robado 125 pesetas que guardaba.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado, para que instruya las diligencias oportunas en averiguación del mismo.

EL GENERAL BLANCO EN ALICANTE

En la agencia de los señores Faez y compañía, representante en esta ciudad de la Compañía Transatlántica se ha recibido esta mañana a primera hora, un despacho telegráfico, participando que el vapor "Vidoverde", llegará a nuestro puerto, conduciendo al excapitan general de la Gran Armada, D. Ramon Blanco.

Con una rapidez prodigiosa, ha cundido la noticia por todas partes, causando al propio tiempo la extrañeza consiguiente, siendo así, que los últimos rumores que circulaban eran de que el mencionado buque, fondearía en los puertos de Cadiz ó Algeciras.

Como sucede siempre en casos semejantes, una inmensa muchedumbre ha acudido inmediatamente a los muelles con objeto de presenciar la entrada del trasatlántico y desembarco de los expedicionarios que iban a su bordo.

Noticias oficiales

A las 7 de la mañana, el señor comandante de marina dió conocimiento por teléfono al gobernador militar D. José Marquez de la anterior noticia, para que dispusiera lo necesario a fin de dispensar el recibimiento que tan ilustre militar merece, por su elevada graduación.

Inmediatamente dió las órdenes oportunas al efecto, el Sr. Marquez.

El desembarco

Tan pronto como fondeó el hermoso buque en nuestra bahía empezó el desembarco de pasajeros y equipajes, siendo presenciado por inmenso gentío.

Los que vienen

A bordo del trasatlántico vienen a nuestra capital los señores siguientes, que en el tren correo de esta tarde han salido para los respectivos puntos a que se les ha expedido pasaporte en el gobierno militar de esta provincia:

El excelentísimo señor capitán general D. Ramon Blanco, cuatro jefes, un capitán y un subalterno a Madrid.

El excelentísimo general de división don Francisco Fernandez Bernal a Malaga.

El excelentísimo señor general de brigada D. Juan Tejera y dos capitanes ayudantes a Barcelona.

El coronel de ingenieros D. Fernando Dominica a Madrid.

El teniente coronel de Estado Mayor don Manuel Tournet y un comandante a Madrid.

Los comandantes D. Pedro Carrasco a Vigo, D. José Lorente Acevedo a Madrid.

El teniente coronel D. Ricardo Perez Monte y un segundo teniente a Córdoba.

Los capitanes D. Francisco Maruela y

ó a Madrid, y D. Jaquin Turné Silonis a Cadiz.

El excelentísimo señor general de brigada D. Enrique Solano Llanderal, cuatro jefes y un capitán a Madrid. Y 200 individuos de tropa del regimiento infantería de Oumba, que se encuentran en esta, hospedándose en el teatro Polo, situado en el Barrio de Benalúa.

Alojamiento

El capitán general Sr. Banco y la plana mayor de su escolta, se han alojado durante las pocas horas que han permanecido en esta capital, en el acreditado hotel Iborra, donde ha sido visitadísimo el ilustre caudillo, por todas las autoridades é ininidad de amigos y conocidos.

El excapitan general de Cuba se ha mostrado muy reservado a las preguntas que va i s caracterizados políticos le han hecho negándose en absoluto a dar su opinión sobre los problemas pendientes en nuestra desgraciada nación.

Después de almorzar ha recorrido algunas calles de la población, acompañado de sus ayudantes, siendo seguido durante el corto paseo por grupos de curiosos.

La despedida

Han acudido a la estación de los ferrocarriles de M. Z. A., a despedir a los viajeros de referencia, representaciones de todo los centros oficiales de esta capital; la excelentísima corporación municipal, en masa, presidida por el alcalde D. José Gadea Pro, gobernador civil de la provincia D. Luis Felipe Garcia Marchante; delegado de Hacienda, D. Juan Barbiés; presidente de la audiencia, D. Antonio Montesinos; jefe de instrucción y municipal, señores Castro y Giner; vicepresidente de la Comisión provincial, Sr. Chabas; con varios señores diputados y demás autoridades locales; gobernador militar de la plaza, Sr. Marquez; coroneles de la guardia civil, regimiento de la Princesa y carabineros, jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición y gran número de personas.

Enviamos nuestro afectuoso saludo de despedida al señor Blanco y demás distinguidos militares que le acompañan.

El *elixir de pepsina* de Mialhe es un buen medicamento para ayudar la digestión de los alimentos y muy útil en las dispepsias y gastralgias.

De venta en las principales farmacias y droguerías de España.

NUESTRA INFORMACION

"LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA," EN MADRID

(Agencia Mencheta)

18 de diciembre de 1898

El día de hoy se ha pasado en hipótesis, conjeturas y comentarios acerca de lo que habrá de ocurrir muy pronto é iniciarse quizás mañana el cambio de política y de Gobierno.

Sagasta enfermo

Súpose anoche que el señor Sagasta se había sentido indispuerto al salir del Consejo y que, por prescripción facultativa, tuvo inmediatamente que acostarse, y en los círculos políticos se tradujo la leve enfermedad del Sr. Sagasta como sintoma grave para la vida de los ministros.

—Ése es; se dijo, el "tan acreditado," catarro de las crisis.

Sin embargo, todos los ministros, menos uno, aseguraron que en la reunión ministerial de ayer nada se habló de crisis.

—El Imparcial, y la crisis

Y esta mañana acoge aún "El Imparcial," en sus columnas la especie de que el señor Sagasta procurará aplazar la crisis hasta después de pascuas y luego... ¿quién saber?

Lo cierto es que reina completa confusión en cuanto a la solución que haya de tener el problema político y que la orientación es muy difícil; por que los primeros desorientados y dudosos son los llamados a resolver el problema.

La idea predominante sigue siendo que serán eliminados algunos de los actuales ministros sustituyéndoles hombres de distintas procedencias y representaciones personales.

Si esto ocurre, la crisis, pudiera ser muy laboriosa.

Llegada de los Comisionados

De la llegada de los Sres. Montero y Garnica ha dicho ya la prensa de la mañana cuanto al público puede interesar.

Hoy han sido visitadísimos, especialmente el primero, pero que nosotros separamos, ni el señor Gamazo, ni el señor Maurra han conferenciado con el presidente de la Alta Cámara.

Tampoco se ha celebrado la entrevista de los señores Montero y Sagasta, que se anunciaba esta mañana para celebrarse esta tarde a las tres.

En los momentos en que escribimos es la carta, el presidente que ha sido de la comisión española en París, se encuentra en Palacio.

Es de suponer que, después, visite al señor Sagasta.

Visitas a Sagasta

El jefe del Gobierno, restablecido del ligero enfriamiento que le hizo anoche acostarse antes que de ordinario, ha recibido hoy la visita de subsecretarios, directores generales, etc.; algunos de ellos acompañados de su señora.

Grandes plantales de cí-ses superiores

DE DON PASCUAL MAS

Naranjos comunes y mandarines y limoneros egrios, partidos a diferente altura, a 2 pesetas en el plantel.

VILLAJYOUSA

COLOCACION DE PEQUEÑOS CAPITALS

Por cada 100 duros se obtienen al año 30 duros

Se colocan cantidades desde 250 pesetas en adelante, con seguras garantías, desde el 1 al 2 y 1/2 por 100 mensual, resultando una buena renta con la colocación de pequeños capitales.

Dadu rason. Bazan, 48 pral., primera puerta. Horas de 10 a 1.

Luis Parreño

LIBRERIA.—Mayor, número 9

Casa especial, para menajes de escuelas. Colecciones completas de obras de los mejores escritores. Obras dramáticas y todo cuanto se desee en el ramo de librería.

Libro nuevo. IDEAS Y SENTIMIENTOS.

TIENDA DE TURRONES

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Turrón legítimo de Jijona y toda clase de dulces, peladillas de Alcoy, pasteles de gloria y cascás de Valencia

Paseo de Amerigo.—Alicante

TOS FERINA

curación rápida y segura con el Antiferino Alfonso

de uso externo

Curación de toda clase de Tos en los niños

Prospectos de detalles: Farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego.

Venta al por mayor: F. ALFONSO, farmacia central ALCOY.

Interesante

Ya llegaron las verdaderas batatas de la vega de Motril.

Se venden en la calle de Roger, número 7, almacén.

TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA)

(Prohibida la reproducción de este servicio)

EDICION DE LA MAÑANA

19 DICIEMBRE DE 1898

Una interview

Madrid 19 (1 mad.)

Dicen de Londres que el "Times" publica una interview que su corresponsal en París, ha celebrado con el Sr. Montero Rios.

El presidente de la comisión española, dijo que la nocion que los americanos tienen del derecho internacional, no es la de ir contra el derecho, ó en otros términos, la de apoyar el derecho con la fuerza, sino la de sustentar la fuerza sin derecho.

Afirmó que los americanos, durante las conferencias de París, se han conducido como vencedores de ocasión, como lo prueba el haber exigido Filipinas por derecho de conquista.

EMULSIÓN ESPAÑOLA DEL DOCTOR TRIGO

Preparada con aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa analizada por el Dr. PESET, catedrático de la facultad de Medicina de Valencia y recomendada por muchos distinguidos médicos

Esta preparación, que nada tiene que envidiar a las Emulsiones extranjeras, está elaborada con drogas puras garantizadas y con ayuda de aparatos movidos a vapor tan perfectos como los mejores del extranjero. En vez de la Emulsión yanqui de Scott, pídense en todas partes la EMULSIÓN ESPAÑOLA DEL DOCTOR TRIGO.

Se halla de venta en todas las farmacias y droguerías.—Por mayor, principales droguerías y laboratorio del autor: Calle Sagunto, 144, VALENCIA

Según el corresponsal, cree el señor Montero Ríos que los americanos se apoderarán de Mindanao, pero les costará mucho trabajo.

El vil ultraje inferido por el Gobierno norteamericano al honor de España, atribuyendo a ésta la voladura del «Maine», demuestra el sinnúmero de argucias y de taimadas é hipócritas maquinaciones de que se han valido los yanquis, para sacar todo el partido posible de su triunfo.

Otra prueba de este proceder indigno de los americanos, la dá lo que ha ocurrido cuando el presidente de la delegación española propuso el nombramiento de una comisión internacional que resolviera el incidente del «Maine»; sobre la base de que si España resultaba inocente, bastaría con que el Gobierno yanqui dirigiera al Senado una comunicación fijando la limitación del honor de España, y que si resultaba culpable, saludaríamos al «Maine» yanqui y se abonarían las costas de la proposición se hizo en 1.º de octubre, el día 5 dirigía Mac-Kinley un mensaje á las Cámaras, afirmando que la voladura de aquel buque era sospechosa, y el día 6 se negaba la comisión yankee de París á aceptar la proposición del señor Montero Ríos.

Nuevo cañon de acero
Madrid 19 (1:25 mad.)

Telegrafían de N. y York que en el cañon de Sandyhavek, se han hecho pruebas de un nuevo cañon de acero fundido de tales condiciones, que los peritos creen que va á producir una verdadera revolución en la balística.

CONFESION DE LA TARDE

Conferencia
Madrid 19 (1:40 mad.)

El general Martínez Campos, ha sido condecorado con el duque de Tetuán en el domicilio de este último.

El general Chacón grave
Madrid 19 (2 mad.)

Ayer mañana fué sacramentado el general Chacón, temiéndose un fatal desenlace dada la edad avanzada del ilustre enfermo.

Durante todo el día ha sido muy silenciosa la casa por numerosos amigos que se interesan por la salud del paciente.

De política
Madrid 19 (2:10 mad.)

Se considera irrealizable por algu-

nos políticos un ministerio liberal sin el señor Sagasta.

«El Correo» dice, con este motivo, que estima absurdo é imposible, como pretenden los conservadores, que el señor Sagasta se retire, por que así convenga á sus planes, y que un Gobierno sin el presidente actual solo serviría para quebrantar el partido liberal, porque vendrían las discordias, haciendo mas fácil la vuelta de los conservadores al poder, pero si este ha de ser el resultado, valia más llegar á él por caminos mas licitos.

Más del crimen
Madrid 19 (2:20 mad.)

El juez señor Martin Ruiz, que entiende en la causa con motivo del asesinato del sacerdote en la calle de Trafalgar, ha llamado á declarar á algunos vecinos de la casa donde se cometió el crimen y á algunos tenderos de comestibles.

Hasta ahora no han dado resultado las pesquisas que se vienen haciendo para el descubrimiento del culpable.

El Ministro de Marina
Madrid 19 (2:35 mad.)

Se dá como seguro que el Sr. Auñón abandonará el ministerio de Marina, reconociendo muchos hombres políticos que su gestión en dicho departamento no ha sido muy afortunada.

Recordando los nombres de los que puedan sustituir al Sr. Auñón, algunos políticos recuerdan con fruición los trabajos hechos por Mr. Lecroix, que como es sabido, está al frente del ministerio de Marina francés, y que reúne tan buenas condiciones como como cualquier general de la armada, por lo que dicho departamento puede muy bien ser desempeñado en España por un hombre civil, como ya ha ocurrido en otras ocasiones con aplauso del país.

Cábalas políticas
Madrid 19 (3:45 mad.)

La prensa insiste en asegurar que hoy, en Consejo, se planteará la crisis.

Se cree que Sagasta continuará. Circulan diversas candidaturas. Se espera á Weyler.

Montero Ríos ha manifestado á sus intimos que procurará sumar las mayores fuerzas para el partido liberal. Cree que este debe continuar en el poder, formando un ministerio fuerte y de prestigio.

Montero Ríos y Sagasta han confabulado.

Reina mucha expectación en todos los círculos políticos, haciéndose todo género de combinaciones y cálculos. Se acentúa la impresión de que un Gabinete Montero Ríos, conseguiría la unión de todos los liberales.

Opiniones políticas
Madrid 18 (4:00 mad.)

Reina gran animación y movimiento en los círculos políticos.

Varios prohombres del partido liberal han conferenciado con Sagasta, exponiéndole su opinión sobre el problema político.

La Regenté y Sagasta han felicitado á Montero Ríos por la forma hábil que ha empleado en los trabajos para pactar la paz.

Silvela cree imposible la continuación en el poder del partido liberal, con ó sin Sagasta.

Declaraciones de Montero Ríos
Madrid 19 (4:40 mad.)

Montero Ríos ha hecho declaraciones sobre la cuestión política. Considera imposible la conciliación de todos los liberales por la disparidad de criterio de los gamacistas.

Estima, á pesar de esto, que el partido liberal no ha terminado aún por completo su misión en el poder, pues debe llegar por lo menos hasta la ratificación en las Cámaras, del tratado de paz.

Respecto á la solución de la crisis, en el caso de que la Corona otorgue su confianza á los liberales, es que prefiere la constitución de un nuevo Gabinete bajo la presidencia de Sagasta y con los nuevos elementos que se le han ofrecido.

Todo otro Gabinete dentro del partido liberal lo considera de poca fuerza para las actuales criticas circunstancias porque atraviesa la patria.

También se ha manifestado Montero contrario á la idea de disolver las Cortes, por estimar que unas elecciones serian actualmente una complicación más en la política interior.

Dimisión
Madrid 19 (5 m.)

Se espera que mañana plantee Sagasta la cuestión de confianza á la Reina, presentándole la dimisión de todo el Gobierno.

Son muy comentadas en todos los círculos las delaraciones de Montero Ríos y se le aplaude su poca ambición por ser jefe de un Gobierno.

Asegúrase que Martínez Campos en vista de que aún no se ha conseguido

la unión de los conservadores, es muy probable que aconseje á la Reina la continuación en el poder de los liberales.

Noticias políticas importantes
Madrid 19 (6:00 m.)

Distintos ministros convienen en que se ha fantaseado mucho sobre el Consejo de anoche.

Dicen que se limitaron Puigecerver y Correa á desmentir las declaraciones que se les atribuyeron.

En el Consejo de ministros del martes ó miércoles se tocará abiertamente la cuestión política.

Correa tiene el proyecto de amortizar el 50 por ciento de plazos en todas las escalas y suprimir la Caja de Ultramar cuando termine la repatriación de Filipinas.

Me han asegurado que Weyler ha sido llamado por Sagasta.

Varios exministros amenazan con marcharse con Gamazo en el caso de que se constituyera un Gobierno de Sagasta, Weyler, Romero y Canalejas.

—Incidente
Madrid 19 (7:00 m.)

En la puerta del Sol, chocó el coche del Marqués de Comillas con otro particular, causándose destrozos. El Marqués resultó ileso.

Ordenes de Macías.—Deuda de Cuba
Madrid 19 (9:00 m.)

El general Macías ha ordenado que en el improrrogable plazo de dos días se cierren todos los círculos carlistas constituidos dentro de su distrito.

Los tenedores de papel de la deuda de Cuba han acordado gestionar que el Banco de España admita dicho papel para la pignoración.

De Gibraltar.—Muertes repentinas
En Gibraltar ha fallecido repentinamente el Consul español en aquella plaza.

Padecía de una afección agudísima en la región cardiaca.

Al enterarse de la desgracia la cocinera de la casa, murió también instantáneamente, pues padecía idéntica enfermedad.

Sagasta enfermo
Madrid 19 (2: t.)

Sagasta guarda cama á consecuencia de un catarro. Montero no visitádole. Gamazo es muy probable visite esta tarde á Montero Ríos.

Los asuntos puestos hoy á la firma por el ministro de Gracia y Justicia Sr. Groizard y por el de Estado señor Duque de Almodovar, carecen de interés.

EL GLOBO

TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS

CENTRO DE NOVEDADES EXCLUSIVAS

Pórtico de Ansaldo, esquina á la Plaza de Alfonso XII

Han llegado ya todos los surtidos para la temporada de invierno en este acreditado Establecimiento y con el fin de que el público pueda convencerse de los precios tan baratos como se están vendiendo, puede visitarlo y verá como no exageramos aunque aseguremos que hay tanta variación en artículos de gran novedad para señoras y caballeros como los demás para el que quiera gastar poco dinero y vestir bien, que el que entre sin intención de comprar no saldrá sin dejarse el dinero á gusto.

Precio fijo

Restaurant del hotel Roma y Marina

El dueño de este establecimiento, participa al público el haber adquirido uno de los mas reputados jefes de cocina de España.

Se sirven almuerzos á 2:50 pesetas y comidas á 3 pesetas.

Magnífica terraza al aire libre Jueves y domingo, comida extraordinaria.

Se admiten encargos para todo lo concerniente á fonda, Abonos á precio convencionales

Sucesora de A. B. Solbes
Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4

TEMPORADA DE INVIERNO DE 1898

Para comprar las verdaderas novedades en todos los artículos de adornos para vestidos de señora hay que visitar este acreditado establecimiento. Inmenso surtido en pieles, plumas, pasamanerías, mongolias, astrakanes, terciopelos, trenzas y sutch. Gran colección de trajes punto inglés de lana y algodón para señoras, caballeros y niños. Especialidad en guantes de piel de Suecia, piel ante, piel perro y cabritilla, lisos y bordados á precios sin competencia. Boinas rusas y bordadas. Como siempre, esta casa es la que mas surtidos presenta y mas barato vende.

ANGEL PITOU

de pedazos de carne y de frutas de todas especies.

Pitou tenía buen diente y digería como un estruz; pero por pronto que hiciese la digestión, no podía aún haber concluido con el gallo de la tía Angélica, cuyo último bocado haría pasar una media hora que había atravesado su estómago.

«¿Qué estrategia no le hizo ganar el tiempo que se había figurado, pues sus deseos fueron satisfechos con más precipitación de lo que él esperaba?»

«¿Qué se vio precisado á hacer un esfuerzo para comer?»

«Por muy buenos ánimos que tuviese, al cabo de pocos instantes se vio precisado á suspender su comida.»

«¿Qué tienes?»—preguntó madama Billot.

«¡Oh! Tengo...»

«¿Que le traigan algo que beber, aquí tengo cidra, señora Billot.»

«¿Aguardiente?»

«¡No te has acostumbrado en París á beber aguardiente?»

A. DUMAS

La buena mujer suponta que durante aquellos doce días de ausencia Pitou había tenido bastante tiempo para relajar sus buenos costumbres.

Pero Pitou rechazó orgullosamente esta suposición.

—¡Aguardiente!— exclamó — yo no bebo aguardiente.

—Pues entonces habla.

—Si he de hablar, será menester que despues vuelva á empezar mi narración cuando venga la señorita Catalina, y mi narración es muy larga.

Dos ó tres personas adelantaron para ir á buscar á Catalina.

Pero mientras que se disponían á buscarla, Pitou volvió maquinalmente la vista hacia la escalera que conducía al piso principal, y vió por una puerta entreabierta á Catalina asomada á una ventana.

Catalina dirigió sus miradas hacia el lado de la selva; esto es, hacia Boursonne.

Hallabase de tal modo embecida en su contemplación, que no había oído nada de cuanto había pasado en la casa, ni había visto el movi-

ANGEL PITOU

Pitou oyó esta palabra, y estudió el efecto que producía sobre el semblante de Catalina.

Pero Catalina no expresó en su fisonomía la menor admiración por el caso de Pitou.

—¿Un casco?— preguntó —¿Y por que motivo lleva un casco?»

Por aquella vez la indignación pudo mas que todo el ánimo del joven.

—Tengo un casco y un sable—dijo levantando orgullosamente la cabeza— porque me he batido y he muerto muchos dragones y suizos, y si lo dudáis, señorita Catalina, preguntadse lo á vuestro padre.

Catalina estaba tan preocupada, que no pareció oír la respuesta de Pitou.

—¿Y cómo está mi padre?—preguntó.—¿Y por qué no viene con vos? ¿Hay malas noticias de París?»

—Muy malas—dijo Pitou.

—Yo creta que todo se había arreglado ya.

—Así era en efecto, pero todo se ha vuelto á desarreglar despues.

—¿Pues qué no han acordado unánimemente el pueblo y el rey la vuelta de Mr. Necker?»

—Sí, se trata de la vuelta de Mr. Necker—

A. DUMAS

En seguida dijo con la mayor sencillez:

—¿Buscas á Catalina?»

—Para saludarla, señora Billot.

—Está secando la ropa, Vámonos, siéntate, mírame, háblame.

—Está bien, señora Billot; buenos días, buenos días, señora Billot.

Y diciendo esto Pitou tomó asiento.

A su alrededor se agruparon todos los criados de la hacienda atraídos por la curiosidad.

Y á cada uno que iba llegando se oía repetir:

—¡Es Pitou!

Pitou paseó sus benévolas miradas sobre todos sus antiguos compañeros. Su sonrisa fué una caricia para la mayor parte de ellos.

—¿Y tú vienes de París, Angel?— continuó la dueña de la casa.

—¡Derechito, señora Billot!

—¿Y cómo se encuentra vuestro amo?»

—Perfectamente, señora Billot.

—¡Ah!

Y el círculo de oyentes se estrechó.

—¿Y el rey?—preguntó la arrendataria.

Pitou meneó la cabeza, y con la lengua produjo un chasquido muy humillante para la ma-

Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA sobre los MICROORGANISMOS, según el análisis practicado por el doctor Mendoza

Para determinar el sabio bacteriólogo Dr. Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (há tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como *antipruriginosa*) sobre los microorganismos, procedió á confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 500 gramos de carne y adicionándole el 1 por 100 de peptona y el 1/2 por 100 de cloruro de sodio á 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: á una se le añadió gelatina al 10 por 100 y á la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron doce placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre á fin de recoger sus gérmenes y ver las facilidades ó dificultades que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera á su desarrollo.

2.º Se pusieron por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron á la estufa; las de gelatina de 18 á 50° centígrados y las de agar agar á 37°.

3.º En otros tubos de gelatina y agar se sembraron por picadura: bacillus subtilis, fluorescens putridus, liquefaciens, viduus luteus, spirillum cholerae, rubrum, firklevi, concentricum micrococcus movilis, rotundus, liquefaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pyrogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire, y sólo pudo percibirse la evolución et micrococcus leuteus y las mucosidades aspergillus glaucus y el penicillium glaucus; no aparecieron otras especies á los diez, á los veinte ni á un á los treinta días después de la sembra.

En las segundas experiencias el resultado fue constantemente negativo; ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina y el agar, á que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sabio bacteriólogo Dr. Mendoza; comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etc., etc., para combatir aquellas dermatosis sostenidas por gérmenes ó seres parásitos, ó que dan lugar á su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada, compete con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción misma local, y si no hasta se añaden la depurativa, al alterante, la derivativa de su uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, á las segundas, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotermal, desconocido por el mundo médico por falta de aquella activísima propaganda que en otros países le hubieran hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo se consigna en el dictamen.

Por lo dicho que es la sabia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades, que, una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Venta en todas las farmacias y droguerías.—Depósito central, Jardines, 15, bajos.—MADRID.

ESTOMAGO

dispepsias, gastralgias, dolores, flatos, disenterias, malas digestiones, inapetencia, vómitos, estreñimientos, catarrros, vientos, diarreas, bilis, debilidad, ardores, etc.

Alivio instantáneo (diez minutos) y cura infalible con los Digestivos Herrera 4 pesetas caja en boticas y droguerías acreditadas y se envían por correo remitiendo 4 pesetas en libranza ó sellos al Dr. Herrera, Alcalá, 23, 1.º Madrid y se contesta gratis á las consultas por escrito ó personalmente.—Se vende en Alicante, Farmacia Gomez Mora, Mayor, 23 y 25, y Droguería de Romero y Comp. Princesa, 15.

¡Señoras! Juventud y belleza

perpétua se consigue con los consejos que el Dr. Tosmae da en su libro HIGIENE DE LA BELLEZA, preciso á toda señora, y que se vende á 3 pesetas en las buenas librerías de provincias. Contiene recetas para el aumento de pechos, hombros, caderas, etc.; blanquear el cutis, quitar las arrugas (patas de gallo), las manchas, pecas, asealamientos; males de cabello, calvicie y canicie; para combatir la obesidad y la delgadez; corregir la deformidad (vicios de conformación, jorobas, coxeras, etc.), y otras mil fórmulas del tocador SECRETO LA HIGIENE SECRETA DE TOSMAE es el consejero INTIMO de la mujer que desea ser hermosa y conservar la juventud. Por correo 4 ptas. libranza ó sellos remitida á Sociedad Editoras, Alcalá, 23, Madrid.

Se vende en Alicante. Librería de Manuel Lestré, calle Mayor, número 26.

Males NERVIOSOS

Por crónicos y rebeldes que sean curan con las Perlas Koch, á 3 pesetas caja en boticas y en Madrid, Alcalá, 23, primero. Constan gratis y por carta en el Gabinete Médico americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Infalible siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pecho, corazón, estómago, brazo, piernas, vertigos, mareos, desvaucimientos, neurastenia, insomnios, hipocondria, histerismo, falta de memoria, etc. Se vende en Alicante, Farmacia Gomez Mora, Mayor, 23 y 25, y Droguería Romero y Comp., Princesa 15.

ADOLFO GARCIA



Proveedor efectivo de la Real Casa

Gran fabricación de la Legia Universal, desengrasantes, sabonina, y la privilegiada crema "Española" para toda clase de calzado.

Fábrica y despacho Valencia 249, Barcelona.

LA PENINSULAR

Fábrica de Chocolates de Carmelo Estab'ier

ALICANTE

Oficina y Depósito: Coloma, 1.—Fábrica: Pérez Medina, 15 (Barrio Benaluz)

Pildoras de Biaza de Pérez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas. No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 pildoras, 5 y 3 pesetas

Da venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan. FARMACIA DE PEREZ NEGRO, Ruda, 14, MADRID. En Alicante, Farmacia de D. José Soler.

PAPEL VIEJO

Juan Guardiola Comisiones, Consignaciones y Tránsitos DESPACHO DE BUQUES

Comisariato de las Compañías de Vapores

Societé Navale de l'Ouest, del Havre.
Línea de vapores Berre, de Bilbao.
Compañía de navegación «La Flecha», de Bilbao.
Compañía «Hispano Argentina», de Barcelona.
Línea «Hispano-Inglesa», de Barcelona.
Societé Maritime de Vizcaya, de Bilbao.
Vapores de «N. Sesebida», de Bilbao.
Vapores de «Apestegui Heras», de Burdeos.
Vapores de la «Societé Cockerill» de Amberes.

Depósito de duelas de roble de Amizias del Norte.

Pipas vacías para alquilar

Representante en esta provincia de las Fábricas de Harinas de los Sros. Felch, Albiñana y Comp. Sra. Viuda de hijo de Isidro Albiñana y Compañía, de Barcelona.

Los molestísimos RESFRIADOS de la nariz y de la cabeza, tan frecuentes en los días fríos y húmedos y que atacan con frecuencia á las personas que llevan una vida sedentaria y suelen tener los pies fríos, se curan hoy día con el nuevo medicamento llamado

RAPÉ-NASALINA

que prepara el Dr. ANDREU de Barcelona.

Este rapé hace abortar casi siempre en muy pocas horas la inflamación producida en las fosas nasales por la impresión brusca del aire frío y evita que se propague á la cabeza, sobre todo si se emplea luego de iniciarse el resfriado, que empieza casi siempre con picazón y ressecamiento de la nariz, y frecuentes estornudos.

El uso del RAPÉ-NASALINA es muy fácil y sencillo. Va colocado en pequeñas cajitas que pueden llevarse cómodamente en el bolsillo sin estropearse ni vaciarse el polvo.

De venta en todas las Farmacias.—Caja, 6 reales.

IMPRENTA de REUS —Castaños, 20.—Teléfono, 70—

CORSETERIA Ultima novedad

Ramon Gual

MONTADOR MECANICO Calle de Bazán número 20 duplicado, Alicante

Se proporcionan ventas y compras de todas clases de máquinas usadas. Motores de vapor, de gas, de agua y electricidad, máquinas de imprimir, bolatas, molinos de triturar semillas, pastas de todas clases, bombas aspirantes é impelentes para bodegas, pozos y estanques; basculas y también herramientas y toda clase de artefactos.

CUARENTA AÑOS DE PRACTICA

GRAN FABRICA DE GASEOSAS Y CERVEZA CAYOL

SUCURSAL DE LA DE VALENCIA

En esta Fábrica se recibe diariamente una nueva clase de cerveza, elaborada por un inteligente químico alemán, que por su clasificación y buen gusto, puede competir con las mejores marcas conocidas, la que en su aparato de propaganda, es hoy recomendada por los señores facultativos como aperitivo para los enfermos y convalecientes, pues hace nutrir los alimentos de una manera rápida, fortificando el organismo para el pronto restablecimiento de la salud perdida.

Se halla de venta en todos los cafés y en la sucursal, calle de Alfonso el Sabio, núm. 7.

Advertimos á los consumidores que cada botella lleva la marca de fábrica, en el tapón y etiqueta. Sin estos requisitos no es de la verdadera procedencia de Cayol.

Se vende en esta imprenta

GONZALEZ HERMANOS

CASA MAYLIN Loza, Lampisteria y Cristalera. Camas y objetos de capricho

1048 ANGEL PITOU

narquia: —¿Y la reina?

A esta pregunta Pitou no dió contestación de ninguna especie.

—¡Oh!—exclamó madama Billot.

—¡Oh!—repitió en coro el agrupado auditorio.

—Vamos, continúa, Pitou—dijo la arrendataria.

—¡Oh! Preguntadme, señora—dijo Pitou, que procuraba hablar lo menos posible, y dejar lo interesante de su narración para cuando estuviese presente Catalina.

—¿Cómo es que llevas ese casco?—preguntó madama Billot.

—Es un trofeo—contestó Pitou.

—¿Y qué es un trofeo?

—¡Ah! Es cierto—dijo Pitou asomando á sus labios una protectora sonrisa—no os halláis en el caso de saber lo que es un trofeo. Un trofeo significa haber vencido á un enemigo, señora Billot.

—¿Y qué, has vencido tú á algún enemigo?

—¡Uao—dijo desdeñosamente Pitou.—¡Ah mi querida señora Billot! ¿Pues no sabéis que

A. DUMAS 1053

hizo subir los tres ó cuatro primeros escalones, y la enseñó á Catalina, que estaba sentada en el borde de la ventana.

—Se está peinando—dijo la buena mujer.

—¡Ah! No se peina—dijo melancólicamente Pitou.

Pero madama Billot no hizo alto en la melancolía del héroe de París, y la llamó segunda vez.

—¿Qué queréis?—dijo Catalina.

—Ven—dijo la arrendataria, no dudando de efecto que iban á producir sus palabras.—Ha llegado Angel de París.

—¡Ah!—exclamó Catalina con frialdad.

Pero con tanta frialdad, que heló el corazón del pobre Pitou.

Y después Catalina bajó la escalera con la tranquila fisonomía de las alemanas de los cuadros de Van Estade ó de Brauwer.

—Es verdad—dijo Catalina, poniendo el pie en la habitación del piso bajo—¡es él!

—Pitou se inclinó ante Catalina con el rostro encendido y trémulo de indignación.

—Trae un casco—dijo una criada al oído de Catalina.

ANGEL PITOU 1052

miento que reinaba en la parte de afuera.

—¡Ah!—murmuró Pitou exhalando un triste suspiro—mira hacia Boursonne, hacia el sitio de Mr. Isidoro de Charny: sí, sí, eso es lo que la llama tanto la atención.

Y dejó escapar otro suspiro, mas triste aún que el primero.

En aquel momento volvían los que habían ido á buscar á Catalina.

—Y bien, ¿viene ya?—preguntó madama Billot.

—No, no hemos encontrado á la señorita.

—¡Catalina! ¡Catalina!—gritó madama Billot Pero la joven no la oyó.

Pitou entonces se aventuró á hablar.

—Señora Billot—dijo—yo sé bien por qué motivo no han encontrado á Catalina en la habitación de la ropa blanca,

—¿Por qué?

—Porque no está allí.

—Según eso, ¿tú sabes dónde está?

—Sí.

—¿Y dónde está?

—Allá arriba.

Y cogiendo á la arrendataria de la mano la

A. DUMAS 1044

Billot y yo nos hemos apoderado de la Billot.

Aquella palabra mágica electrizó al auditorio. Pitou sintió rozar por sus cabellos el aliento de los circunstantes, y apoyarse sus manos en el respaldo de la silla.

Cuenta, cuenta algo de lo que ha hecho el marido—dijo la buena mujer llena de orgullo y de temor al mismo tiempo.

Pitou dirigió una mirada para ver si llegaba Catalina; pero Catalina no parecía.

Figurábasele que era una cosa ofensiva para su amor propio que mademoiselle Billot no dejara sus quehaceres para oír noticias tan interesantes y traídas por semejante correo.

Pitou movió tristemente la cabeza; empezaba á encontrarse mal.

—Eso es muy largo de referir—dijo.

—¿Y traes gana de comer?

—Así, así.

—¿Y sed?

—No digo que no.

En el mismo momento criados y criadas cogieron solícitos por todas partes de manos que Pitou se encontró en un instante rodeado